

Ä3

Antrag

an den Stadtparteitag der Münchner Grünen

Initiator*innen: Gudrun Lux (KV München)

Titel: **Ä3 zu A 5: Autofreie Innenstadt innerhalb des
mittleren Rings bis 2035**

Titel

Ändern in:

A Verkehrswende: Menschengerechte Mobilität als Leitbild für Münchens
Innenstadt

Antragstext

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN München stehen für eine konsequente Verkehrswende hin zu sicherer und ökologischer Mobilität für alle. Der Münchner Innenstadt kommt dabei eine besondere Rolle zu, sie ist hoch frequentiert, belebt und beliebt, bereits jetzt gut per ÖPNV, Fahrrad und zu Fuß erschlossen und erreichbar. So kann sie, ausgehend von der Fußgängerzone im Herzen der Stadt, zur zentralen Keimzelle der Verkehrswende in München werden.

Gemäß dem grün-roten Koalitionsvertrag verwirklichen wir die weitgehend autofreie Altstadt. Darüber hinaus wollen wir bis 2035 großflächig weitgehend autofreie Zonen innerhalb des Mittleren Rings schaffen und den Autoverkehr im innerstädtischen Bereich sukzessive deutlich reduzieren. Es sollen schnellstmöglich die notwendigen Schritte eingeleitet werden, um Autos und Stellplätze in der Innenstadt radikal zu reduzieren.

Ausnahmen muss es dabei für Busse, Taxis, Geschäfts-, Liefer- und Baustellenverkehr, für Bewohner*innen und Mobilitätseingeschränkte geben.

Wir erweitern die bestehende Fußgängerzone und schaffen neue Fußgängerzonen, erproben Modelle wie die Superblocks nach dem Vorbild Barcelonas, weisen echte Fahrradstraßen und echte Spielstraßen aus, arbeiten mit verkehrsberuhigten Bereichen und verkehrsberuhigten Geschäftsbereichen und schöpfen alle Möglichkeiten zum menschenfreundlichen Umbau der Innenstadt aus. Denn die Stadt soll nicht autogerecht sein - sondern menschengerecht.

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN München fordern die Bundesregierung auf, die Straßenverkehrsordnung so zu überarbeiten, dass der Fuß- Rad- und öffentliche Verkehr konsequent geschützt, gefördert und bevorzugt wird.

Begründung

- erfolgt mündlich -

Unterstützer*innen

Alexander König (BV KPV Bayern), Florian Schönemann (KV München), Florian Roth (KV München), Thorsten Kellermann (KV München), Dominik Krause (KV München), Christian Hartranft (KV München), Mona Fuchs (KV München), Peter Heilrath (KV München), Martin Züchner (KV München), Florian Döllner (KV München), David Süß (KV München), Diana Brand (KV München), Fabian Nehne (KV München), Sven Suberg (KV München), Lukas Lindqvist (KV München), Martin Staude (KV München), Benoît Blaser (KV München), Dieter Janecek (BV KPV Bayern), Judith Greif (KV München)